Reforma Sección: Portada, Nacional 2024-04-14 03:46:52

1069 cm²

Página: 11

1/3

CREPETICIÓN DE 2021 O REVANCHA DE MORENA?

TRAS EL TROPIEZO DEL BLOQUE OFICIALISTA EN LA ELECCIÓN CAPITALINA DE 2021, AHORA LAS DOS COALICIONES VUELVEN A ENFRENTARSE EN LA DISPUTA POR LA JEFATURA DE GOBIERNO, EN UNA ELECCIÓN QUE PODRÍA DEFINIRSE POR POCO MARGEN EL 2 DE JUNIO.

SELENE VELASCO

l 2 de junio, las coaliciones de Morena-PT-PVEM y del PAN-PRI-PRD medirán nuevamente sus fuerzas, luego que en 2021 la Oposición consiguió un mayor número de Alcaldías que el bloque oficialista.

La Capital del País que pelean los grupos punteros, más Movimiento Ciudadano, está marcada por la división de simpatías políticas tras meses de bombardeos de campañas fuera de los plazos legales y los constantes

reclamos sociales.

Ciudadanos y expertos coinciden en que los ejes principales que pueden motivar los votos, además de la propaganda recibida, son la persistente mala calidad del aire, la sequía y escasez de agua potable, la inseguridad, deficiencias en la atención de víctimas y cifra negra, las fallas permanentes en el Metro, así como la caída de la Línea 12 y colapso de vialidades y las muertes que pudieron evitarse durante la pandemia de Covid-19.

Grisel Salazar, especialista en Ciencias Sociales y Políticas de la Universidad Iberoamericana, considera que en esta ocasión el partido en el poder no se define por una holgada preferencia, aunque advierte que cuando las y los capitalinos tengan la boleta en mano podrían reflejar la ventaja que han escuchado que existe para Morena en encuestas, tras el amplio

despliegue de promoción y sus líderes proyectados a nivel nacional.

"Los resultados de 2021 fueron como un punto de alerta quizás para Morena que no obtuvo los resultados que esperaba, pero también las elecciones intermedias funcionan de manera muy distinta de las elecciones federales presidenciales, en éstas siempre tenemos

este efecto de arrastre donde las figuras más fuertes, que en este caso son candidaturas a la Presidencia y el propio Presidente, arrastran el voto", explica.

Un factor más que podría marcar diferencias por una u otra coalición en la decisión de los 7 millones 932 mil 951 personas en la lista nominal de electores, con credencial vigente que podrían sufragar,

según el Instituto Nacional Electoral (INE), es el recuerdo de los discursos sobre temas como derechos humanos, respeto e inclusión.

"Hay cuestiones que se han ganado y dificilmente se aceptaría renunciar por lo que representa el blanquiazul. Creo que sí hay sectores que ven con cierta reserva que llegara un candidato que viene empujado desde el PAN,

porque el PAN se ha distinguido por posiciones más conservadoras", comenta la especialista.

Y la sensación de varios grupos de que ni Clara Brugada, ni Santiago Taboada o Salomón Chertorivski los representan.

"Mi preocupación es que en el momento de las urnas no sé qué tanto la gente haga este inventario mental de los temas y más bien voten movidos por otras razones como podrían ser las simpatías personales o marcar por el mismo partido todas las boletas independientemente

de los cargos.

"Además una sensación de que hay individuos y grupos que consideran que ninguna de las tres candidaturas es una opción. Hay como mucho desasosiego en el sentido de que no nos sentimos muy representadas y representados por las candidaturas, es como un sentir general, creo que no hay una alternativa con la cual nos identifiquemos y que realmente sintamos que nos está escuchando".







El desplome en la Línea 12 del Metro fue uno de los cuestionamientos a la gestión morenista en la CDMX.

La contaminación, la escasez de agua y las muertes por la pandemia de Covid han sido los temas recurrentes en la campaña capitalina.











Reforma Sección: Portada, Nacional 2024-04-14 03:46:52

1069 cm²

Página: 11

3/3



